
O Le son [k]

============================================================================

Je peux écrire le son [k] de plusieurs façons :

– avec la lettre c

• que l'on trouve généralement devant les voyelles a, u, o : la cahier, curieux, l'école.

• Ou devant les consonnes l ou r :  le classeur, un écran.

– avec la lettre k : le koala, le kangourou, le ski.

– avec les lettres qu souvent devant i ou e :  qui, l'équerre.

– avec les lettres ch :  un orchestre

– avec la lettre q à la fin d'un mot : cinq, le coq

– avec les lettres cc au milieu d'un mot : un accueil, un accordéon, une occasion

As-tu bien compris ? 

Vrai ou Faux ? 

Le son [k] peut s'écrire avec les lettres -c, -cc, -ck, -k, -q. ◊ vrai ◊ faux
La lettre -c peut transcrire les sons [s k z]. ◊ vrai ◊ faux
La lettre -c devant -a, -o, -u se prononce [k]. ◊ vrai ◊ faux
La lettre -q est toujours suivie d'un -u. ◊ vrai ◊ faux
Le son [k] en début de mot s'écrit toujours avec un -q. ◊ vrai ◊ faux

Le nom souligné contient-il le son [k]?

un écureuil – un écueil – une cueillette ◊ oui ◊ non
un foc – un banc – un roc ◊ oui ◊ non
une piqûre – une fresque – une bibliothèque ◊ oui ◊ non
une école – le cirque – une cigale ◊ oui ◊ non
le cœur – un chœur – un écho ◊ oui ◊ non

 Le son [k] 
s'écrit :

 C devant les voyelles a, u, o et devant
 les consonnes.

 K , qu, ch, q ou cc


